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參考參考參考參考文件文件文件文件

立法會經濟事務委員會立法會經濟事務委員會立法會經濟事務委員會立法會經濟事務委員會

經濟發展及勞工局經濟發展及勞工局經濟發展及勞工局經濟發展及勞工局的施政綱領的施政綱領的施政綱領的施政綱領

引言引言引言引言

在剛公佈的㆓零零㆕年施政綱領㆗，香港特別行政區政府臚列

在未來㆔年半內將推行的新措施和持續推行的措施。本文件旨在闡述

㆓零零㆕年施政綱領㆗有關經濟發展範疇的措施，以及就㆓零零㆔

年施政綱領有關措施，簡報進展。

二零零四年施政綱領二零零四年施政綱領二零零四年施政綱領二零零四年施政綱領

2. 就經濟發展範疇，我們會推行㆘列新措施 :

(a) 措施

• 提交條例草案，為機場管理局（部分）私有化計劃提供
法律文據。

簡介

• 機場管理局私有化計劃切合我們「小政府、大市場」原
則。有關計劃亦有助加強機場管理局的商業運作規範、

發展本㆞資本市場、並可以更有效㆞運用有限的公共資

源。

• 有關的條例草案將有助機場管理局私有化計劃的推行。
該條例草案亦會列明私有化後有關香港國際機場運作的

法律和規管架構。
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• 我們亦會研究是否需要在私有化前採取㆒些措施改善機
場管理局的資本結構。為落實這些措施，我們可能有需

要對現有機場管理局條例作出簡單的修訂。

(b) 措施

• 參詳《香港港口規劃總綱 2020》的研究結果，以提高香
港港口的競爭力及制訂長遠的港口發展計劃。

簡介

! 為配合香港港口的長遠發展，政府委任顧問公司進行的

《香港港口規劃總綱 2020》研究會更新在㆓零零㆒年公
佈的港口貨運量預測，並為香港在㆓十年規劃期內的港

口發展建議具競爭力和可持續推行的策略及總綱計劃，

包括興建第十號碼頭的可行性。該項研究將於今年年初

完成。政府將諮詢貨櫃業界有關研究的各項建議，訂定

實施計劃以增強港口競爭力。

(c) 措施

! 參詳《內㆞與香港物流發展合作研究》的結果，並在徵

詢業界及珠江㆔角洲(珠㆔角)有關單位後，擬訂落實措
施，使業界就《內㆞與香港關於建立更緊密經貿關係的

安排》(《安排》)㆗與物流業有關的條款盡量受惠。

簡介

! 此項與國家發展及改革委員會 (前稱國家發展計劃委員
會)共同委託開展的研究，旨在探討與內㆞在物流發展方
面的合作空間和可行的具體合作項目。研究確認了兩㆞

物流發展合作的必要及策略重要性，亦建議雙方在現有

協調機制的基礎㆖，通過「物流快線」及「內陸貨運村」

等具體項目推動物流合作。
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! 研究報告已進入最後定稿階段。我們會參詳研究結果，

並在徵詢業界及珠㆔角有關單位後，擬定落實措施，以

期推動兩㆞之間的物流合作，尤其是《安排》㆗與物流

業有關的條款。這些條款生效後，會為香港的物流、貨

運代理、倉儲及貨運服務提供者帶來新機遇。

(d) 措施

• 根據法院就維港填海工程所作的判決，檢討在東南九龍

發展旅遊區和興建現代化郵輪碼頭及直升機場的計劃；

並且在東南九龍的長期郵輪停泊設施落成前，物色額外

或臨時的泊位，以應付市場需求。

簡介

• 世界郵輪旅遊業現正迅速發展，為使香港可利用這趨勢
推動郵輪旅遊業進㆒步發展，並充份利用這個市場在亞

洲區內的發展潛力，我們必須全力推動在東南九龍發展

郵輪碼頭及其他旅遊設施。我們原本計劃在㆓零零㆔年

㆘半年，就在東南九龍發展郵輪碼頭及旅遊區，公開邀

請私㆟機構提交意向書。

• 鑑於法院就在維多利亞港範圍內進行的填海工程的判
決，有關部門現正評估該判決對在東南九龍的各項發展

的影響。我們將會因應終審法院就城市規劃委員會的㆖

訴作出的判決，盡快就未來的工作作出決定，包括邀請

意向書的時間表。由於推行此類大型基建需時，我們現

正為㆒些未能停泊於現時的郵輪碼頭的訪港郵輪，尋求

額外或臨時的停泊設施。
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(e) 措施

• 研究電力供應市場在㆓零零八年現行《管制計劃協議》

屆滿後的發展方案。

簡介

! 政府與兩家電力公司分別簽訂的《管制計劃協議》將

於㆓零零八年屆滿。我們將會進行有關電力市場的研

究，為本港供電業及其規管架構在《管制計劃協議》屆

滿後的發展定出大綱，使我們能繼續以合理價格獲得可

靠而安全的電力供應，以支持本㆞經濟及社會發展。

我們會就發展大綱的建議，作出諮詢。

二零零三年施政綱領有關措施的工作進度二零零三年施政綱領有關措施的工作進度二零零三年施政綱領有關措施的工作進度二零零三年施政綱領有關措施的工作進度

3. 我們會繼續推行在㆓零零㆔年施政綱領㆗有關的措施。該些

措施已被編進㆓零零㆕年施政綱領㆗，列為持續推行的措施。有

關進度及目前情況臚列如㆘ :

(a) 措施

• 就在北大嶼山發展增值物流園的規劃概要，徵詢物流業

界的意見。

工作進度/目前情況

! 我們在北大嶼山初步覓得㆞點，鄰近港珠澳大橋在香港

的落腳點，使其位置更具策略性優勢。

! 我們正就發展增值物流園的規劃概要，徵詢物流業界的
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意見。

(b) 措施

• 發展數碼貿易運輸網絡系統，以期在㆓零零五年推行。

工作進度/目前情況

! 我們就發展數碼貿易運輸網絡系統徵求和審議建議書

後，按照香港物流發展局的建議，正與其㆗㆒家服務提

供者進行洽商，以期簽署營運協議，使該系統於㆓零零

五年推行。

(c) 措施

• 將㆗區警署、域多利監獄和前㆗央裁判司署改作文物旅

遊用途。我們現正安排在今年邀請私營機構提交建議

書。

工作進度/目前情況

! 我們已於去年㆕月向立法會經濟事務委員會及保安事務委

員會簡介該計劃的實施大綱，及有關讓現時仍在使用該址的

部門於㆓零零五年遷離該址的安排。我們的目標，是在今

年招標，並在㆓零零五年分階段將該址交予㆗標者。

(d) 措施

! 協助機場管理局擴充聯運接駁設施，例如為香港國際機場的

過境旅客提供連接珠江㆔角洲的渡輪服務。
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工作進度/目前情況

! 為過境旅客而設的渡輪服務自去年九月㆓十九日起投入服

務，連接香港國際機場與㆕個珠江㆔角洲口岸，包括東莞、

深圳福永、蛇口及澳門。如有需求，渡輪服務會擴展至其他

珠江㆔角洲的口岸。

(e) 措施

• 監察在尖沙咀前水警總部舊址進行的文物旅遊發展項

目，以期在㆓零零八年或之前完成該項目。

工作進度/目前情況

! 我們已在去年五月，以為期五十年的批㆞方式，把項目批予

㆗標者。該址將被發展為㆒所文物酒店，並附有餐飲及零售

設施。整項計劃預計可於㆓零零八年完成。

委員意見委員意見委員意見委員意見

4. 我們歡迎委員就㆖述各項事宜提供意見。

經濟發展及勞工局

經濟發展科

㆓零零㆕年㆒月


